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“Lo primero que 
haría es volver ala 
Casa de Acogida y 
retomar el proyecto 
del Centro Geriátrico 
(enel ex Hospital San 
Martín)”. 

Luis Mella 

Exalcalde de Quillota 

  

“Mucha gente me 
decía en la calle, 
me pedía por favor, 
concejala, trate de 
solucionar los 
problemas en salud, 
seguridad, vivienda”. 

Verónica Rossat 

Exalcaldesa de Hijuelas 

defirmas yasí hacer justicia con 
las personas mayores, en un 
proyecto que, lamentablemen- 
te, fue detenido en el último 
tiempo”. 

SAN ANTONIO Y CASABLANCA 

En San Antonio, Omar Vera, in- 

dependiente y exalcalde duran- 
tel6años,intentarádesbancara 
laactual alcaldesa de izquierda, 
Constanza Lizana. Vera, quien 
en su largo mandato dejó una 
marcada impronta en la comu- 
na, argumenta que suintención 
devolveradirigirlos destinos de 
la comuna “no es un afán de 
disputa, sino más bien lasganas 
de aportar, contribuir, colabo- 
rar, ayudar, servir, junto a la co- 
munidad, al Concejo y la comu- 
nidad organizada”. 

Suobjetivo es “atraer inver- 
siones para generar empleo y 
posibilitar mayor bienestar yca- 
lidad de vida enla población”. 

Por último, en Casablanca, 

“Catemu debe 
volver a la senda 
del crecimiento en 
educación, mejor 
salud, seguridad, 
apoyo al 
emprendimiento, 

Boris Luksic 

Exalcalde de Catemu 

  

“Las posibilidades de 
volver están, la gente 
lo pidió porque ve 
que las cosas no se 
están haciendo 
bien hoy”. 

Leopoldo González 
Exalcalde de Juan Fernández. 

quiengobernó por dos periodos 
conla bandera deRN fue Rodri- 
go Martínez, quien selanzónue- 
vamenteala carrera por laalcal- 
día para enfrentar al frenteam- 
plista Francisco Riquelme, ac- 
tualjefe comunal. El candidato 
ha centrado su campaña en los 
logros obtenidos durante sus 
mandatos anteriores, buscando 
recuperar el favor delos ciuda- 
danos que aún recuerdan sus 
añosen elcargo. 
Loimportante, dijo, es dejar 

en claro “que el Frente Amplio 
es una agencia de empleo para 
sus militantes, tanto anivel na- 
cional como comunal, llenado 
los municipios y lasinstituciones 
enelpaís denuevascontratacio- 
nes, sin tener capacidad de ad- 
ministrar muy bien”. 

Por último, Maite Larrondo, 

exalcaldesa de La Cruz, también 
buscará retomar el cargo que 
hoy ocupa Filomena Navia, 
quien va por lareelección. 3   

Autoridades piden agilidad en 
proyecto y MOP compromete 
pronta licitación de estudios 
TREN VALPARAÍSO-SANTIAGO. Diputado Tomás de Rementería (PS) espera que 
tramitación se concrete durante el actual gobierno. Análisis clave sigue en pausa. 

Sebastián Mejías O. 
sebastianameiascomercuriovalpo.d 

agosto pasado se infor- 

mó que el proceso de lici- 
tacióndelestudio integral 

denominado Proyecto Ferrovia- 
rio Tren Valparaíso Santiagopre- 
sentó distintas dificultades, por 
loquela Comisión Evaluadoralo 
declaró desierto. Lainiciativa, a 
20 meses de seramunciada porel 
Presidente Gabriel Boric, avanza 
sinmuchoritmo, generandoan- 
siedad en autoridades de la re- 
gión. 

Según publicó El Mercurio, 
desdeel Ministerio de Obras Pú- 
blicas(MOP) aseguranqueestán 
avanzando en este proyecto, 
aunquesigue pendiente lalicita- 
ción del estudio integral, lo que 
permitirátener antecedentes co- 
mo ingenierías básicas, deman- 
day evaluación social, expropia- 
ciones y modelo de negocio. El 
concurso, como se señaló, no 
prosperó, declarándose desierto 
enagosto pasado. 

PIDEN MÁS AGILIDAD 
De ahí que el gobernador de la 
Región de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, manifestara al perió- 
dico capitalino que es “funda- 
mental” que se acelere la licita- 
ción delestudio pendiente. “Evi- 
dentemente, enla Región de Val- 
paraíso tenemos un problema 
detransporte, de movilidad, de 
conectar a las distintas ciuda- 
des”, indicó, y por lo tanto está 
interesado “en que este proceso 
sealomás ágil posible”. 

“Lo que no puede ocurrir es 
queel desarrollo delostrenesen 
la región se siga postergando”, 
comentó. 

Porsuparte, elsenadorFran- 
cisco Chahuán (RN) sostuvo al 
mismo medio que “es clave po- 
ner urgencia al llamado de una 
nueva licitación (del estudio), 
que permita avanzar en esta 
obraemblemática”. 

En esa línea, añadió que el 
proyectoferroviario esnecesario 

2025 
fue el año quese fijó co- 
mo meta para la licitación 

del proyecto ferroviario Val- 
paraíso-Santiago. 

A 

  

“Evidentemente, 
enla Región de 
Valparaíso tenemos 
un problema de 
transporte, de 
movilidad, de 
conectar a las 
distintas ciudades”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobernador regional 

tener losestudios defor- 
marápida y que ojalá antes que 

  

al Eos : 
LAFENABILTACIÓNDEL TREN VALPARAÍSO SANTIAGOMA SIDO UNO DE LOS GRANDES COMPROMISOS EL GOBIERNO. 
“Es necesario quela  “(Nosepuede) 
licitación se acelere permitir queun 
lo más posible, que proyecto tan 
podamos tener los necesario siga en el 
estudios de forma limbo por la falta de 
rápida y que ojalá voluntad y capacidad 
antes quetermineel de gestión del 
gobierno tengamos el Ejecutivo”. 
proyecto armado”. 

Tomás de Rementería Andrés Celis 

Diputado (PS) Diputado (RN) 

paraaumentarlacarga ferrovia- — más”, proyectó. 
riay para descongestionar lasru- 
1a568y78. PLAZOS OFICIALES 

Mientras, desde la Asocia- 
ción de Concesionarios de 
Obras de Infraestructura Públi- 
ca (Copa), su presidente, Leo- 
nardo Daneri, indicó que el rit- 
mo de avance del proyecto “sin 
duda que podría ser más rápi- 
do”, estimando que “la lentitud 
sepodría explicar por ser lapri- 
meralicitación de una iniciativa 

ferroviaria através del sistema 
deconcesiones, loqueimplicala 
coordinación del MOP y la Em- 
presa de Ferrocarriles del Esta- 
do(EFE)”. 

“Ojalá selicite en el menor 
plazo posible, pues es un pro- 
yecto fundamental, sobre todo 
paraladescongestión dela Ruta 
68, cuyasegunda concesión po- 
dría estar lista en nueve años 

Sobre el avance del nuevo con- 
curso para desarrollar el estudio 
integral, la Dirección General de 
Concesiones(DGC)delMOP le in- 
dicóa El Mercurio que “yafinali 
z6laredacción delas bases para 
elnuevo llamado”. Esperan “en 
laspróximas semanas realizar el 
lamadoparael estudio, conelfin 
decumplirconlosplazosestable- 
cidos y llamar alicitación el pro- 
yecto ferroviario durante 2025”. 

Ajuicio del diputado Tomás 
de Rementería (PS), lo funda- 
mental acá “es ser más rápidos, 
porque eltren ha sido una pro- 
mesa de hace muchos años, no 
esreciente, siendo un compro- 
miso presidencial”. Agregó que 
“la necesidad es quelalicitación 
seacelere lo más posible, que po- 

  

ermineel gobierno tengamosel 
proyecto armado”. 

En cambio, el diputado An- 
drésCelis (RN) cree queelactual 
escenariose debe “alaineficien- 
cia del Gobierno, que es alar- 
mante”. “Llevamos años escu- 
chando promesas sobre el tren 
Santiago Valparaíso, pero segui- 
mos estancados en estudios y li- 
citaciones que no prosperan”, 
recordó, por lo que pregunta 
“¿cuántos anuncios vacíos más 

tendremos quesoportar?”. 
Dijo que es urgente “quese 

aceleren los procesos y se deje 
de ponerexcusas”, recordando 
queno se puede permiti 
un proyecto tan necesario siga 
enellimbo por la falta de volun- 
tad y capacidad de gestión del 
Ejecutivo”. as 
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